

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2012

CONFIRMA IFE PARTICIPACIÓN DE CONSEJEROS EN COMICIOS DE EU

Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), y tres consejeros electorales participarán en el Programa de Elecciones en Estados Unidos (EU) como observadores, además de que acudirán a un taller para conocer los detalles del proceso comicial en ese país. En un comunicado de prensa, el organismo dio a conocer que del 4 al 7 de noviembre, además de Valdés Zurita, viajarán a la Unión Americana los consejeros María Marván, Francisco Guerrero y Benito Nacif. "El programa internacional tiene como objetivo ofrecer detalles del sistema electoral de la Unión Americana y entre sus actividades contempla visitar y participar como observador en diversos centros de votación el día de la jornada electoral", detalló el documento. (MILENIO DIARIO, P. 7, MARIANA OTERO-BRIZ)

IFE DEFINE POLÍTICAS PARA SU PRESUPUESTO 2013

En las políticas generales, programas y proyectos estratégicos para 2013-2015 del Instituto Federal Electoral (IFE), se contemplan recursos para los nuevos partidos políticos, continuar con el programa de infraestructura inmobiliaria, realizar la redistribución y aumentar las medidas de seguridad de la credencial para votar, además de proteger los datos personales del ciudadano. En el documento aún no se habla de las cantidades destinadas para cada rubro, pues estas políticas son la base para empezar a calcular los recursos. Una vez que iniciaron los trabajos del Instituto para determinar el presupuesto que pedirá a la Cámara de Diputados a través del Poder Ejecutivo, destacan nueve políticas generales que impulsará ese organismo en los próximos tres años. Estas políticas generales tienen que ver con fortalecer el régimen de partidos, mejorar la calidad de los procesos electorales, promover los valores democráticos y la educación cívica, el padrón electoral, lograr la confianza ciudadana, innovar para la asignación de los recursos, consolidar la perspectiva de género, impulsar el desarrollo del capital humano y fomentar el uso de las tecnologías de la información. (EXCÉLSIOR, P. 17, AURORA ZEPEDA)

COAHUILA

VINCULAN A EMPRESARIO CON MINA DEL NARCO

La operación de los cárteles del narco en la minería presuntamente penetró hasta empresarios reconocidos en la región carbonífera de Coahuila, quienes habrían facilitado sus propiedades para la extracción clandestina de carbón. José Luis Guadiana Tijerina, hermano del empresario Armando Guadiana Tijerina, principal promotor de los amparos contra la megadeuda heredada por Humberto Moreira y operador de Andrés Manuel López Obrador en Coahuila, ha permitido en los últimos años la operación de personas vinculadas con el crimen organizado en sus propiedades. Guadiana es un reconocido empresario de la región carbonífera. La información oficial señala que el empresario posee un predio de 439 hectáreas en la microrregión Cloete Sur, donde operaron negocios pertenecientes a José Reynold y Joel Bermea Castilla, cuyas actividades son investigadas por la Procuraduría General de la República (PGR) y la Procuraduría de Justicia del Estado de Coahuila (PJEC). Fuentes consultadas señalaron que se presume que José Reynold fue detenido por la Secretaría de la Marina (Semar) hace unas semanas como parte de una investigación federal por la explotación del carbón vinculada al narcotráfico. (REFORMA, P.1-10, STAFF)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2012

DISTRITO FEDERAL

VEN QUE NO CEDE CORRUPCIÓN

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno electo del Distrito Federal, tendrá el reto de hacer que permee la cultura de la legalidad y de combatir la corrupción, pero no sólo entre las autoridades, sino entre los ciudadanos, donde también prevalece el interés en no cumplir la ley. Durante la gestión de Marcelo Ebrard, no ha habido cambios significativos en la materia. Así lo revela una encuesta sobre corrupción elaborada por El Universal, que indica que un tercio de los capitalinos, 32% de los entrevistados, ha sido víctima de irregularidades en oficinas de la ciudad. Las delegaciones, la Secretaría del Transporte y Vialidad (Setravi) y los Ministerios Públicos, al frente de los cuales estuvo Mancera, son las tres instituciones más señaladas por irregularidades. Pero no sólo las autoridades han promovido la falta de respeto a la ley, sino que gran parte de los ciudadanos participan o callan frente a la corrupción. Sólo 9% de los entrevistados ha reportado alguna vez un acto de corrupción. De ellos, 73% cree que no sirvió hacerlo y 25% que sí. (EL UNIVERSAL, P.1-3, CARINA GARCÍA)

PARTIDOS RESPALDAN REFORMA POLÍTICA DEL DISTRITO FEDERAL

Tras el reinicio del debate por la reforma política del Distrito Federal, representantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) manifestaron su respaldo, pero precisaron que deben incluirse propuestas para que el proyecto prospere, como el fortalecimiento de las delegaciones. Fernando Rodríguez Doval, panista y secretario de la Comisión del DF, aseguró que su partido sólo apoyará la propuesta que contenga un fortalecimiento a las delegaciones, descentralice las funciones del gobierno del DF y modifique la integración y facultades de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). En el PRD, Leticia Contreras y Leticia Quezada, jefas delegacionales de Álvaro Obregón y Magdalena Contreras, respectivamente, identificadas con Izquierda Democrática Nacional (IDN), de René Bejarano, reiteraron su apoyo a la reforma política, pero dijeron que también se deben impulsar modificaciones a nivel local que otorguen a las demarcaciones autonomía presupuestal. Ex candidatos a diputados y jefes delegacionales del PRI y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) anunciaron que presentarán a las comisiones del DF del Senado y Cámara de Diputados una propuesta al respecto. (EL UNIVERSAL, P.1-3, JOHANA ROBLES)

ANALIZARÁ SCJN CASO LARRAZABAL

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) analizará hoy una solicitud del ayuntamiento de Monterrey, Nuevo León, que pidió atraer el caso del diputado federal Fernando Larrazabal, para determinar cuál de las dos sentencias que se dictaron debe prevalecer. Uno de los temas a dirimir es el incumplimiento, por parte del ayuntamiento, de una resolución de amparo que obligaba a Larrazabal, de filiación panista, a mantenerse en su cargo, sin buscar, como lo hizo, una diputación federal antes de concluir el periodo de tres años para el que fue electo. El amparo fue promovido en marzo pasado por el ciudadano Eduardo Montemayor, para evitar lo que se llamó el chapulineo de Larrazabal, el salto de un cargo a otro en los comicios de julio pasado. El juez que conoció del amparo determinó que el edil debía mantenerse al frente del ayuntamiento de Monterrey y suspendió la licencia que le otorgó el cabildo para separarse del cargo. El ex edil promovió un juicio ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), alegando que el acuerdo violaba sus derechos de votar y ser votado, garantizados por la Constitución federal. Por seis votos a favor, la Sala Superior del TEPJF invalidó el acuerdo del cabildo regiomontano, lo que permitió al panista tomar protesta como diputado federal. (EL UNIVERSAL, P. 17, NACIÓN, MARÍA DE LA LUZ GONZÁLEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2012

MORENA BUSCARÁ REGISTRO COMO PARTIDO POLÍTICO

Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de las izquierdas, adelantó que el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) buscará su conformación como partido político, ya que esa propuesta recibió numerosas adhesiones durante la celebración de sus asambleas distritales. Sin embargo, será hasta el próximo Congreso Nacional de MORENA, programado para el 19 y 20 de noviembre, a realizarse en el Distrito Federal, cuando la determinación adquiera carácter oficial. Durante su gira por Coahuila, López Obrador también recomendó a Humberto Moreira, ex gobernador de esa entidad, denunciar ante las autoridades competentes los vínculos que afirmó, en días recientes, que existen sobre la presunta colaboración de empresarios coahuilenses con las bandas del crimen organizado relacionadas con el narcotráfico. “Si tiene las pruebas, que las presente, porque el que sabe de un ilícito y no lo denuncia se convierte en cómplice. Entonces, debería él de entregar las pruebas para que se castigue a los que lavan dinero, como él lo afirmó”, dijo. “Por ejemplo, yo presenté una denuncia en el Instituto Federal Electoral (IFE) y en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) acusando a Enrique Peña Nieto de lavado de dinero, porque utilizó dinero de procedencia ilícita en su campaña para comprar votos, entonces así hay que proceder, eso es lo que yo recomendaría; que presente denuncia señalando quiénes son”, agregó. (24 HORAS, P. 1 Y 11, NACIÓN, MANUEL HERNÁNDEZ; LA JORNADA, P. 11, POLÍTICA, MARÍA ALEJANDRA ARROYO)

RETOMAN DEBATE DE LA REFORMA LABORAL

Este lunes, la Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados reiniciará el debate en torno a la reforma laboral, el cual se centrará en los artículos 371 y 388 bis, relativos a la democracia sindical y a los contratos colectivos de trabajo, respectivamente. Manlio Fabio Beltrones, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, confió en que el trabajo en la comisión legislativa abre la puerta para que en breve se apruebe la reforma que México necesita para crecer, una vez que “los ánimos se han serenado y los argumentos han sido expuestos públicamente”. En un comunicado, adelantó que votarán como la bancada del partido tricolor en el Senado, pero buscarán regresar a la redacción original del 371, el cual trata de la democracia sindical. Reiteró que irán en contra del 388 bis, relativo a los contratos colectivos de trabajo. Beltrones anticipó que México tendrá una reforma laboral “en breve”, pero descartó la unanimidad en torno a ese proyecto. Por separado, Juan Molinar Horcasitas, vocero del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Acción Nacional (PAN), expresó que el PRI está “hecho bolas” y les pidió definirse, pues generan un “estado de confusión”, luego de que su coordinador en el Senado, Emilio Gamboa, anunció que el presidente Electo Enrique Peña Nieto, presentaría otra reforma laboral, lo que luego fue desmentido. Molinar Horcasitas indicó en un comunicado que aunque existen diferencias entre la izquierda y el PAN, en la parte económica de la reforma, las coincidencias están en la transparencia y democracia sindical. Luis Alberto Villarreal, convocó a todos los grupos legislativos a no postergar más el bienestar y la seguridad de los trabajadores y aprobar esta semana la reforma laboral. Dolores Padierna, vicecoordinadora del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado, aceptó a su vez que buscan “estancar” la reforma porque es “altamente regresiva”. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, RICARDO GARCÍA Y ELENA MICHEL; MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, FERNANDO DAMIÁN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2012

DIPUTADOS APUESTAN POR REMODELAR SAN LÁZARO

La Cámara de Diputados prepara una remodelación amplia para 2013, con 31 proyectos, entre los que destacan el remozamiento del salón de sesiones, la modernización de sus equipos de cómputo y del Canal del Congreso. El Comité de Administración que preside José Martín López Cisneros, diputado del Partido Acción Nacional (PAN), aprobó el Programa de Conservación, Operación y Equipamiento de la Secretaría General, para que las obras sean incluidas en el presupuesto del próximo año. Entre 2010 y 2012, la Cámara de Diputados ejerció más de 16 mil millones de pesos, de los cuales destinó la mayor parte al pago de dietas y salarios, señalan los reportes anuales. Sus programas de inversión en obras suman 440 millones de pesos en dicho trienio, a lo largo del cual se pospusieron tareas de mantenimiento, restauración, equipamiento, rehabilitación, incluso de limpieza. (EL UNIVERSAL, P. 8, JUAN ARVIZU)

PRESUPUESTO 2013, NI "TRAJE A LA MEDIDA" NI BOTÍN DEL PRI: AUREOLES

Silvano Aureoles, coordinador de los diputados federales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), dijo que la Cámara de Diputados espera un paquete presupuestal congruente y austero en cuanto al gasto público, pues dijo, "no queremos que el dinero del país se destine a la burocracia o al derroche en cosas superfluas, ni tampoco a satisfacer compromisos de campaña con sectores vinculados al PRI". Advirtió que el presupuesto federal para 2013 deberá responder a las principales necesidades del país y no ser "un traje a la medida y al antojo de los que van a llegar el 1 de diciembre". Subrayó que su fracción parlamentaria cuidará que el Presupuesto de Egresos no se convierta en botín del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (MILENIO DIARIO, P.5, FERNANDO DAMIÁN)

DESCARTA PEÑA NIETO DESAPARICIÓN DEL IMSS

Enrique Peña Nieto, presidente Electo de México, negó que con la creación del Sistema de Seguridad Social Universal, el cual impulsará durante su administración, vaya a desaparecer el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). "El IMSS tendrá el mismo papel que ahora; formará parte de las instituciones que permitan consolidar el sistema de Seguridad Social Universal". En su página de Internet www.enriquepenanieto.com, el político mexiquense refrendó también que los programas como Oportunidades y el Seguro Popular continuarán e, incluso, se ampliarán y complementarán con otros, como las brigadas de hambre cero, que combatirán la pobreza alimentaria en las zonas más marginadas. (EL UNIVERSAL, P. 7, NACIONAL, ELENA MICHEL)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 5 DE NOVIEMBRE DE 2012

EQUIPO DE PEÑA NIETO AFINA TOMA DE PODER

El equipo de transición de Enrique Peña Nieto afina ya los detalles para la toma de posesión del presidente Electo Enrique Peña Nieto, quien asumirá el cargo a partir del 1 de diciembre. La responsabilidad de transición será asumida por cinco personas. Enrique Peña Nieto ha designado enlaces de su equipo de transición con la Cámara de Diputados, para la organización de la ceremonia constitucional el próximo sábado 1 de diciembre. Para evitar que los partidos de oposición tomen la Tribuna en la Cámara baja, tal y como pasó hace seis años, con el presidente Felipe Calderón, los coordinadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado y en la Cámara de Diputados, realizan los trabajos políticos para lograr las condiciones de seguridad y consensos de orden para la rendición de protesta del Presidente Electo. Lino Zárate, secretario particular de Peña, mantendrá comunicación permanente con la Secretaría General del recinto legislativo, así como con la presidencia, a cargo de Jesús Murillo Karam. Se abundó que las invitaciones formales se empezarán a distribuir en fechas próximas al 1 de diciembre, y que estarán invitados integrantes del Poder Judicial, organismos autónomos, jefes de estado, presidentes, embajadores, dueños de medios de comunicación, dirigentes partidistas y gobernadores, entre otros invitados. Los gobernadores de Guerrero, Ángel Aguirre; de Morelos, Graco Ramírez; de Oaxaca, Gabino Cué, y los electos del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera y de Tabasco, Arturo Núñez, han confirmado su asistencia. Mientras tanto, los mandatarios internacionales que han confirmado su asistencia a la toma de protesta de Enrique Peña Nieto, son el príncipe Felipe de Borbón, así como el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos y la de Brasil, Dilma Rousseff. (EXCÉLSIOR, P. 7, REDACCIÓN)